

Comprender, anticipar y actuar: El compromiso de la PDI con la seguridad de nuestra comunidad

En una sociedad en constante transformación, donde los fenómenos delictuales evolucionan en complejidad, rapidez y alcance, la Policía de Investigaciones de Chile, ha asumido con decisión el desafío de fortalecer sus capacidades estratégicas. Esto no solo implica resolver casos, sino también comprender profundamente el entorno, anticipar escenarios y actuar con eficacia en beneficio de la ciudadanía. Nuestra labor investigativa, con más de 92 años de historia, ha transitado desde enfoques tradicionales hacia modelos basados en inteligencia y análisis criminal. Hoy, la investigación policial es un proceso profesional, científico y metódico, sustentado en tecnologías avanzadas, metodologías modernas y una constante capacitación de nuestros equipos.

Este trabajo técnico, muchas veces silencioso pero riguroso, es el que permite responder de manera certera a las exigencias del Ministerio Público y a las legítimas demandas de la sociedad. Tal como lo establece nuestro Plan Estratégico Institucional, la PDI se mantiene atenta a las variaciones delictivas. Analizamos patrones, identificamos desplazamientos territoriales de las bandas criminales, estudiamos perfiles de delincuentes, y observamos las transformaciones en el comportamiento delictivo. Todo ello con un propósito claro: anticipamos a los hechos, intervenir con efectividad y aportar a la construcción de un ecosistema de seguridad en el que participen activamente el Estado, la comunidad organizada, los privados y la academia. En la Prefectura Provincial Talca, este compromiso se expresa en el trabajo diario de nuestras brigadas especializadas, que enfrentan fenómenos como el tráfico de drogas, el crimen organizado, los delitos sexuales, los robos violentos y



POR PREFECTO PATRICIO ULLOA ORMAZÁBAL
Jefe de la Prefectura Provincial Talca
Policía de Investigaciones de Chile

otras formas de criminalidad. Nuestros detectives no solo buscan esclarecer delitos, sino también generar conocimiento útil para prevenirlos y desarticular sus causas estructurales. La seguridad no puede abordarse desde la improvisación. Requiere planificación, conocimiento y cooperación. Y en esa línea, reafirmamos nuestro compromiso con una investigación criminal moderna, ética y respetuosa de los derechos humanos. Porque solo así es posible avanzar hacia una sociedad más segura, más justa y más cohesionada. Como Policía de Investigaciones de Chile, entendemos que nuestra misión va más allá de detener a quienes infringen la ley: se trata de contribuir activamente al bienestar de cada ciudadano de nuestra patria. Ese es el sentido profundo de nuestra labor y el norte que guía cada una de nuestras acciones.